

Grenoble, le 10 juin 2022

Communiqué de presse : Ciné-débat sur l'itinérance pour les 20 ans de la Via alpina

## **Ciné-débat sur l'itinérance pour les 20 ans de la Via alpina**

**À l'occasion des 20 ans de la Via alpina, CIPRA France et Alliance dans les Alpes organisent un ciné-débat sur l'itinérance le 1<sup>er</sup> juillet 2022 à 19H00 au Foyer culturel de l'Argentière-la-Bessée. Le film « Via alpina, l'envers du chemin », de Matthieu Chambaud ouvrira la soirée.**

Le débat qui suivra abordera les questions des retombées locales de l'itinérance, les possibilités de coopérations transfrontalières et les opportunités de valorisation des territoires traversés par la Via alpina. Gilles Chappaz reviendra sur les 20 ans d'histoire de la Via Alpina, Alessandra Villa présentera ses travaux sur le genre et l'itinérance et Chiara Kirshner développera son «art de l'itinérance».

Cette soirée sera également le lancement d'un week-end d'itinérance pour une quinzaine de jeunes, se rendant de Vallouise à Mont-Dauphin à la découverte du territoire et de ses acteurs, financé par le programme Erasmus+.

Habitants, touristes, acteurs touristiques, élus locaux : cette rencontre est ouverte à tous ! Un buffet offert clôturera la soirée.

CIPRA France et Alliance dans les Alpes remercient la commune de l'Argentière-la-Bessée et l'Office de tourisme du Pays des Ecrins pour leur soutien dans l'organisation de l'événement.

Pour toutes questions, merci de contacter :  
Louis Didelle en charge de l'organisation de l'événement / CIPRA France  
louis.didelle@cipra.org, france@cipra.org



**Gilles Chappaz** est un amoureux de la montagne et spécialiste des questions de tourisme durable. Il a travaillé dans les années 2000 à la création et au développement de la Via Alpina. Il travaille aujourd'hui en tant que chargé de développement Hautes-Alpes & Sud-Provence-Alpes-Côte d'Azur à la Fédération Française des Clubs Alpins et de Montagne. Gilles Chappaz est aussi membre de CIPRA France.

**Alessandra Villa** a créé son activité de conseils à Briançon pour mettre son expérience et ses connaissances dans le domaine des mobilités douces et du cyclotourisme au service de tous ceux qui, collectivités territoriales, associations, offices de tourisme et entreprises, opèrent pour le développement d'une forme de tourisme et de déplacement d'avenir, respectueuse de notre environnement et des personnes.

**Chiara Kirschner** habite à Annecy. En 2017, elle a soutenu sa thèse sur l'itinérance récréative. En 2020, elle a conçu la méthode de créativité L'Art de l'Itinérance© s'appuyant sur la créativité nécessaire aux voyageurs itinérants en vue d'accompagner les transitions professionnelles.

#### **La CIPRA, une organisation aux visages et formes multiples**

La Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA, est une organisation faitière non gouvernementale avec des représentations nationales et une représentation régionale dans les sept pays alpins. Elle regroupe plus de cent associations et organisations. La CIPRA œuvre pour un développement durable dans les Alpes, comprenant la préservation du patrimoine culturel et naturel, de la diversité régionale, ainsi que la proposition de solutions transnationales répondant aux problèmes rencontrés dans l'espace alpin. [www.cipra.org](http://www.cipra.org)

#### **Alliance dans les Alpes, le réseau de communes engagées dans le développement durable**

Le Réseau de communes « Alliance dans les Alpes » fédère des communes et des territoires des Alpes engagés sur la voie du développement durable. Souvent, les communes sont confrontées à des problèmes pour lesquelles d'autres communes ont déjà trouvé des solutions. « Alliance dans les Alpes » aide à diffuser les exemples de bonnes pratiques et à adapter des solutions éprouvées au contexte local. [www.alliancealpes.org](http://www.alliancealpes.org)

#### **La Via Alpina, le sentier de grande randonnée à travers les Alpes**

Véritable « fil rouge », la Via Alpina - un projet de la mise en œuvre de la Convention alpine depuis deux décennies - traverse les huit pays alpins, de Trieste/I à Monaco. Une randonnée le long de la Via Alpina permet de toucher du doigt les problèmes auxquels sont confrontées les Alpes – changement climatique, pression d'usage, déprise démographique. Mais elle montre aussi les solutions possibles, telles que l'architecture durable, le tourisme doux ou les projets innovants des populations locales. Et elle est toujours une immersion dans la beauté inouïe et la diversité de la nature, des cultures et des langues alpines.